

Lección 1 – ¿Dónde Estaba Jesús Antes de Nacer?

"¿Dónde estaba Jesús antes de nacer?" (Para comenzar la lección, haga esta pregunta al estudiante para que piense y para ver el nivel de entendimiento que tiene.)

María, Sierva del Señor

(Lea Lucas 1:26-38.) (Pida al estudiante que cuente lo que sucedió en el texto.)

María era una mujer piadosa. Hallaba gracia en los ojos de Dios. Aunque estaba comprometida a casarse con José, era virgen. ¡Era! Es erróneo hablar de María ahora como "la virgen María." Después de casarse, ella tuvo más hijos e hijas (Lea Mateo 13:53-58 – especialmente si hay dudas). Pero, en ese momento era virgen. Por lo cual se sorprendió con el anuncio de que iba a tener a un hijo. Tampoco es correcto pensar que María era sin pecado. En Lucas 1:47 ella llama a Dios su Salvador. Solamente los pecadores necesitan un Salvador.

Lo importante es que María tenía que dar a luz a Jesús sin tener relaciones con ningún hombre. Esto es porque Jesús era una persona única. Gabriel le dijo que el niño iba a ser llamado el Hijo de Dios. El Hijo de Dios. El asunto principal aquí es que Jesús no comenzó a existir en el vientre de María. Sí, María era la madre de Jesús físicamente. Pero no era su madre en cuanto a su espíritu. Esta es la razón por la cual no fue concebido en una manera normal.

Jesús Existía Antes de Estar en el Vientre de María

(Lea Juan 8:56-59.) (Pida al estudiante que cuente lo que entiende en este texto.)

Jesús varias veces se encontró en conflicto con los líderes religiosos. En esta oportunidad, ellos están hablando de Abraham, el "padre" de todos los judíos. Abraham vivía unos dos mil años antes de que Jesús naciera, y todos los judíos, incluyendo a Jesús físicamente, eran descendientes de Abraham. Pero aquí Jesús declara que Él existía antes de Abraham. "Antes que Abraham fuese, yo soy," dijo. Para esos hombres esto era blasfemia e intentaron matarlo en el momento.

En este texto vemos claramente que Jesús existía antes de nacer, antes de ser concebido en el vientre de María -- más de 2,000 años antes. Todos nosotros comenzamos a existir en el vientre de nuestras madres. Pero Jesús era diferente. Él existía antes. Era más que un hombre. Era y es el Hijo de Dios.

Jesús Existía Antes del Mundo

(Lea Juan 17:1-5.) (Pregunte al estudiante ¿cuáles palabras en este texto contestan la pregunta: ¿dónde estaba Jesús antes de nacer?)

En Juan 17 tenemos una oración sobresaliente de Jesús. Es la noche en que instituyó la Cena del Señor. Es la noche en que iba a ser entregado para ser crucificado al día siguiente. Está implorando a Su Padre por sus discípulos, pero primeramente en los versículos leídos está suplicando por sí mismo. Él va a sufrir horriblemente. "La hora ha llegado" (ver. 1). ¿Su petición? "Glorifica a tu Hijo... glorifícame

tú al lado tuyo." Él sabe que el sufrimiento viene dentro de veinte-cuatro horas. Va a ser vituperado, bofeteado, insultado, crucificado. Él está pensando en la gloria que vendrá después de todo eso.

Lo que nos interesa ahora son estas palabras: "Padre, glorifícame tú al lado tuyo, con aquella gloria que tuve contigo antes que el mundo fuese." "Contigo antes que el mundo fuese." Aquí tenemos dos grandes verdades. ¿Dónde estaba Jesús antes de nacer? En el cielo con el Padre. ¿Desde cuándo estaba allí? Desde antes de la creación. Jesús no era un hombre cualquiera. No era solamente un gran maestro, un gran líder religioso. Era humano, sí. Pero, a la vez era divino. era Hijo de Dios.

El Nacimiento de Jesús Según el Evangelio de Juan

(Lea Juan 1:1-4, 14.) (Pregunte al estudiante si sabe quién es el Verbo.)

Mateo y Lucas narran detalles del nacimiento de Jesús. Marcos no dice nada al respecto. ¿Y Juan? Juan es muy diferente. El Evangelio de Juan comienza igual a Génesis: "En el principio." "En el principio era el Verbo." Si hay duda en cuanto a quién es el Verbo, el versículo 14 nos ayuda cuando dice "aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre nosotros (y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre)." "Unigénito del Padre," es decir, el Hijo de Dios, Jesús. El Verbo es Jesús. Jesús es el Verbo. Este versículo 14 es la manera en que Juan narra el nacimiento de Jesús: "El Verbo fue hecho carne."

Hace dos mil años, el Verbo fue hecho carne por medio de María. Sin embargo, el Verbo existía con Dios desde el principio. El versículo 1 dice no solamente que "el Verbo era con Dios," sino que también afirma que "el Verbo era Dios." Hay cosas allí difíciles de comprender, pero lo importante es captar que Jesús era y es divino, era y es más que un hombre. Y esto es lo que queremos decir cuando afirmamos que creemos que Jesús es el Hijo de Dios.

(Si hay tiempo se puede considerar Filipenses 2:1-11, donde explica como Jesús, siendo al principio divino, se humilló, tomó forma de hombre – para nosotros – pero ahora es glorificado y viene otra vez.)

Preguntas

1. ¿Qué quiere decir que Jesús es el Hijo de Dios? (tales conceptos como: era y es más que un hombre, es divino, es eterno, existía en el cielo y tomó forma de hombre por medio de María)
2. ¿Por qué era importante que la madre de Jesús fuera virgen? (porque el niño que iba nacer era más que un hombre)
3. ¿Por qué unos judíos opinaban que Jesús blasfemaba? (por decir que existía antes de Abraham)
4. ¿El Verbo era con Dios, o era Dios? (los dos)
5. ¿Cree usted que Jesús es el divino eterno Hijo de Dios? (_____)